



ASOCIACIÓN CREANDO INCLUSIÓN

PROYECTO
HUERTO URBANO
COMUNITARIO
DISTRITO
VICÁLVARO

ASOCIACIÓN CREANDO INCLUSIÓN

Atendemos a personas con discapacidad, reconociendo sus derechos y dignidad, creemos en las personas y en sus posibilidades.

Ponemos al máximo nuestras capacidades para cumplir aquello que nos han confiado.

QUIÉNES SOMOS

Somos una Asociación bajo la denominación: Asociación Creando Inclusión, se constituye una entidad sin ánimo de lucro, la Asociación tiene como fin Atender a personas con discapacidad intelectual mediante la organización de servicios y actividades de ocio que sean útiles para el fomento y mejora de su calidad de vida mediante su integración social.

Nuestro Objetivo Principal es la integración, ofrecer alternativas para las personas con discapacidad intelectual, con la finalidad de mejorar su desarrollo personal, físico y social, mejorando su calidad de vida y fomentando su integración social.

NUESTRO DOMICILIO FISCAL

C/ ANILLO VERDE Nº 51 C.P.28032 MADRID

N.I.F. G-88610969

NUESTRA MISIÓN

Mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad intelectual y la de sus familiares.

PROYECTO “HUERTO URBANO COMUNITARIO INCLUSIVO ACCESIBLE CREANDO INCLUSIÓN”

El proyecto denominado “HUERTO URBANO COMUNITARIO INCLUSIVO ACCESIBLE CREANDO INCLUSIÓN” nace de la mano de la Asociación Creando Inclusión, se pondrá en marcha un huerto ecológico comunitario e inclusivo, así como un aula de formación dentro del recinto.

Este proyecto quiere fomentar las oportunidades de las personas, a través de la formación, de la participación, de la inclusión y de la sensibilización.

Una iniciativa que permitirá conocer el proceso natural de alimentos básicos de nuestra dieta al tiempo que abordaremos cuestiones tan importantes como la sostenibilidad, el reciclaje y medio ambiente.

PARCELA QUE SE SOLICITA PARA ESTE PROYECTO.

Por las características de este proyecto y al Nº. de personas que va dirigido, necesitamos una parcela con la mayor superficie posible.

LOS OBJETIVOS DE ESTA ACCIÓN

Serán los de contribuir a ofrecer opciones diferentes, inclusivas y diversas a las personas con y sin discapacidad, a los distintos Centros Educativos del barrio de Vicálvaro y alrededores como Escuelas Infantiles, Colegios Públicos, Institutos, Centros de Educación Especial, así como a los vecinos del barrio y asociaciones en actividades relacionadas con el cultivo y el cuidado de huertos que ayuden a la mejora de la calidad de vida, así como, aprender y acceder al conocimiento y habilidades relacionadas con el cultivo orgánico y ecológico de todos los productos que se puedan obtener de él.

Transmitir la importancia de los huertos urbanos en la actual situación social.

DESTINATARIOS DEL PROYECTO

- Usuarios con discapacidad intelectual de la Asociación Creando Inclusión.
- Asociaciones del distrito de Vicálvaro.
- Escuelas Infantiles del barrio.
- Distintos Centros educativos del barrio.
- Vecinos del barrio.

Que estén interesados en el cultivo que ayuden a la mejora de la calidad de vida.

Dependiendo del número de personas interesadas pretendemos hacer grupos diferentes de entre 15 y 20 personas por día, realizando un cuadrante de asistencia por grupo.

DISEÑO DEL HUERTO URBANO

En el espacio destinado a ello con la construcción de bancales de maderas o rasillones y la instalación del riego por goteo, fomentando un uso responsable del agua.

Queremos delimitar la parcela principal en parcelas pequeñas de aproximadamente de 50m² con pasillos anchos y acondicionados para facilitar el acceso a las personas con movilidad reducida a los bancales.

Construir dentro de la parcela una zona de árboles frutales, una zona denominada “SEMILLERO” dotado de invernadero donde se realizarán todos los semilleros de temporada que se trasplantarán en su día a los

bancales, una zona verde de descanso con mesas y sillas denominada zona común, una caseta denominada almacén y una caseta denominada aula de formación para las distintas formaciones.

Dar prioridad a una visión educativa de estos huertos, tanto para los usuarios con discapacidad como para los visitantes.

Queremos ofertar gratuitamente el uso de nuestros huertos urbanos comunitarios a los distintos Centros Educativos del barrio de Vicálvaro y alrededores como Escuelas Infantiles, Colegios Públicos, Institutos, Centros de Educación Especial, así como a los vecinos del barrio y asociaciones que estén interesados en participar en el huerto urbano comunitario, con el objetivo de que niños, niñas, padres y madres puedan colaborar o vincularse si así lo desean.

Pretendemos que sea un punto de encuentro y de referencia en el barrio de Vicálvaro donde se pueda disfrutar de una agricultura ecológica cultivando sus propios alimentos, ofreciendo una alternativa de ocio y motivación para la juventud, para las personas mayores y personas con discapacidad.

Comisión del huerto Urbano Comunitario Inclusivo.

La comisión estará compuesta por personas representantes de la entidad Asociación Creando Inclusión y de otras personas/entidades/colectivos interesadas en comprometerse con las funciones especificadas de la comisión.

- La Comisión es la responsable del huerto a efectos organizativos y de funcionamiento.
- La Comisión es la encargada de la búsqueda de financiación.
- Seguimiento del funcionamiento del huerto.
- Es la encargada de la admisión y adjudicación de las solicitudes de uso de los bancales y el Cumplimiento de la normativa.

Será necesario también la existencia de una comisión de limpieza y mantenimiento de la parcela, siendo obligatorio por parte de las personas, entidades, centros educativos etc. Que tengan asignados bancales el mantenimiento y limpieza de los mismos.

RESPONSABLE DE LA PARCELA

Será la Asociación Creando Inclusión, entidad de referencia del proyecto, que se compromete a la custodia y llevar a cabo el funcionamiento de las normas del huerto urbano comunitario, será el presidente de la asociación la persona de referencia para facilitar que sea la persona interlocutora con otras comisiones, ayuntamiento, entidades del entorno, etc.

NORMAS DEL HUERTO URBANO COMUNITARIO

Nos regiremos en todo momento por el manual de buenas prácticas:

- Practicar agricultura ecológica
- Utilizar exclusivamente para el riego del cultivo agua procedente de la red de abastecimiento.
- Utilizar riego por goteo.
- Realización de compostaje.

Se establece por parte de la comisión del huerto urbano comunitario un horario de apertura y cierre:

Horario de invierno:

Apertura: 08:00 horas.

Cierre: 18:00 horas

De lunes a domingo

Horario de verano:

Apertura: 08:00 horas hasta las 11:00 horas y de 18:00 horas hasta 21:00 horas

De lunes a domingo

Los adjudicatarios de los bancales podrán organizar jornadas de puertas abiertas o talleres formativos siempre con previo aviso y consentimiento por parte de la comisión del huerto urbano comunitario inclusivo.

CULTIVOS.

Los adjudicatarios son libres de elegir y proporcionarse las plantas que les interesen, a condición de que sean legales.

Los plantones serán producidos en la medida de lo posible en el espacio destinado para ello, en el semillero.

RIEGO.

Es obligatorio el riego por goteo, siguiendo las pautas municipales recibidas, cuidando especialmente el uso de:

- Haciendo un uso responsable del agua.
- Regando solamente en el horario permitido.

ECOLOGÍA.

El tipo de agricultura a practicar será ecológica.

En ningún caso podrán utilizarse productos químicos, pesticidas, fitosanitarios.

SISTEMA DE COMUNICACIÓN Y DIFUSIÓN DE LAS ACTIVIDADES A LOS VECINOS

Para fomentar el uso del huerto urbano comunitario en el barrio de Vicálvaro, la Asociación Creando Inclusión lo publicitará en sus redes Sociales y en su página web así como por mediación de carteles publicitarios por los distintos comercios del barrio y en el programa de radio que nuestra asociación tiene y emite desde el Centro Cultural El Madroño de Vicálvaro.

La Asociación Creando Inclusión se compromete a publicitar el huerto urbano comunitario en la caseta que instala en el recinto ferial en las fiestas patronales del barrio en el mes de junio y ofrecerá catas de los productos de temporada recogidos en esas fechas totalmente gratuitas a todos los vecinos que visitan nuestra caseta.

ACCIDENTES Y RESPONSABILIDAD.

Nuestra entidad se compromete una vez asignado el huerto urbano comunitario a contratar una póliza de seguro de Responsabilidad Civil para cubrir cualquier daño y/o perjuicio que se pueda causar, tanto a terceros como al propio Ayuntamiento de Madrid, derivado de la ocupación y el uso de los espacios objeto de la autorización durante la totalidad del periodo de duración de la misma, y hasta una cuantía de 150.000 euros.

ACTIVIDADES QUE SE REALIZARÁN DENTRO DE ESTE PROYECTO

Nuestra asociación lleva poco más de un año presentando este proyecto a las Escuelas Infantiles, colegios Públicos, institutos, Asociaciones, Fundaciones de Educación Especial, vecinos del barrio etc, con el fin de conseguir la participación y fomentar la agricultura ecológica y promover el hábito de vida saludable en el barrio de Vicálvaro.

Pretendemos realizar jornadas de talleres formativos a las entidades y vecinos del barrio, de este modo fomentar el uso de los huertos urbanos comunitarios.

Fomentar con las formaciones y prácticas en los huertos la inserción sociolaboral en las personas con discapacidad intelectual.

Capacitar a los participantes en cómo realizar abonos y fertilizantes ecológicos y su uso en los huertos.

Formar un grupo capacitado y dar charlas de concienciación en los distintos centros formativos del barrio como colegios, institutos, centros de personas mayores, escuelas infantiles, también para todos los vecinos del barrio en el salón de actos del Centro Cultural El Madroño de Vicálvaro siempre con el permiso para utilizar el espacio de la Junta Municipal.

EJEMPLO DE CALENDARIO DE ACTIVIDADES DENTRO DEL HUERTO URBANO COMUNITARIO

De lunes a viernes por la mañana pretendemos tener visitas al huerto urbano comunitario de los distintos centros educativos y centros de personas mayores del barrio para que puedan llevar a cabo sus talleres de agricultura dentro del huerto, también los vecinos podrán contar con su espacio.

De lunes a viernes por la tarde, pretendemos realizar nuestros talleres dentro del huerto a los usuarios tanto de nuestra asociación como nuevos usuarios de otras entidades que estén interesados en participar en este proyecto, los vecinos también podrán contar con su espacio para su ocio.

Los fines de semana pretendemos que sean jornadas de puertas abiertas a todos los vecinos del barrio para poder ver la labor de nuestra asociación en el huerto urbano comunitario y poderles ofrecer su participación.

Aprovecharemos los fines de semana para la realización del mantenimiento general del huerto, tanto de limpieza como de aprovisionamiento de materiales que necesitaremos para los talleres formativos.

Una parte muy importante que pensamos en nuestra asociación es ofrecerles a los usuarios del huerto urbano una formación teórica de cómo aprovechar los frutos recogidos de temporada y saber hacer comidas saludables con esos frutos.

EJEMPLO DE PLANO APROXIMADO DEL HUERTO URBANO COMUNITARIO EN LA PARCELA.

PARCELA DE 1000M2

